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ATA Nº 08 DA 8ª REUNIÃO DA COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE, 1 

INFRAESTRUTURA E DESENVOLVIMENTO REALIZADA NO DIA 31 DE 2 

AGOSTO DE 2020. Aos trinta e um dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte, às 3 

08h50min, por meio de videoconferência, em conformidade com o Ato da Presidência nº 07, 4 

de 18 de março de 2020, reuniu-se a Comissão de Meio Ambiente, Infraestrutura e 5 

Desenvolvimento - CMID, presentes os membros João da Silva Filho – Timba, Presidente, 6 

Eduardo de Camargo Neto, Vice-Presidente, e Francisco de Assis da Silva, Secretário, 7 

juntamente com a Senhora Dulce de Andrade Araújo, Secretária Municipal da Educação, e o 8 

Senhor Eduardo Pimentel Nicolosi, Nutricionista da Prefeitura, para discutir sobre o 9 

armazenamento de gêneros alimentícios adquiridos com recursos do PNAE e a sua 10 

distribuição aos pais ou responsáveis dos estudantes das escolas públicas de educação básica, 11 

durante o período de suspensão das aulas em razão da pandemia do coronavírus. Havendo 12 

quórum regimental, o Presidente deu início aos trabalhos. O vereador Timba indagou a 13 

Secretária Dulce sobre o repasse da alimentação para os alunos da rede municipal de ensino, 14 

se o Município dispõe de recursos necessários para manter mensalmente, na íntegra, as 15 

refeições aos alunos. A Secretária Dulce afirmou que a Prefeitura tem condições de manter 16 

as refeições, com o repasse do PNAE (Programa Nacional de Alimentação Escola) e, 17 

também, com a contrapartida do Município, no quesito de manutenção da estrutura. Só não 18 

tem a verba do fundo estadual. Disse, ainda, que estão trabalhando para prover essa 19 

alimentação para as crianças da rede municipal. Esclareceu que existem intercorrências, por 20 

exemplo, quando foi anunciada a paralisação das aulas, ninguém esperava que fosse durar 21 

tanto tempo, mas, mesmo assim, eles já começaram a se organizar para aquele primeiro 22 

momento. Havia um processo de licitação em andamento para o provimento da alimentação 23 

na sequência do segundo trimestre. No primeiro trimestre, foi consumida uma parte dos 24 

estocáveis e havia um saldo, oriundo dessa paralisação, mas esse processo de licitação foi 25 

interrompido, devido ao isolamento social.  A administração fez vários protocolos para se 26 

adequar e, assim, foi possível disponibilizar os alimentos que estavam sendo solicitados. 27 

Quando foi feita a licitação, não havia a realidade da pandemia, então, a licitação não foi 28 

feita pensando na pandemia. Afirmou que toda a merenda escolar disponível está chegando 29 

às mãos dos alunos no tempo e nas condições disponíveis. A Secretária disse, ainda, que 30 

estão em um novo processo de licitação para prover novos kits, já com o protocolo de 31 

aquisição, para não precisar fazer o fracionamento como precisou fazer na primeira entrega, 32 

que foi decorrente, inclusive, da compra que era para abastecimento do DAE (Divisão de 33 

Alimentação Escolar) e não para a montagem dos kits de alimentação. Respondida a primeira 34 

pergunta, o vereador Timba mencionou que muitas mães relataram que pegaram o kit de 35 
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alimentação só uma vez, com seis meses de pandemia, e questionou por qual razão a 36 

Secretaria da Educação não fez nenhum programa para distribuição de kits de alimentação, 37 

mensalmente, ou marmitex, ou marmita, com o alimento manipulado. A Secretária Dulce 38 

disse que, com o processo de licitação em andamento, cujo protocolo era para a manutenção 39 

da merenda do ano, não existia uma situação favorável para implementar uma outra ação, 40 

devido ao próprio custo. A Secretaria não tinha verba para fazer esse trabalho. Afirmou que o 41 

marmitex seria viável, mas quando se entrega 7 a 8 kg de hortifrúti, todas as crianças da casa 42 

poderão se servir daquele alimento. A Secretária afirmou que não seria muito conveniente 43 

entregar uma marmita na casa da criança e ela ter que repartir com as outras pessoas. Então, 44 

talvez, até fosse viável, diante das necessidades, mas o exemplo da marmita não entrou numa 45 

linha de frente por conta da logística adotada pela Administração. Em relação ao 46 

espaçamento, a Secretária informou que existem limites de produção. O leite, por exemplo, 47 

está se iniciando a quarta entrega. Há uma disponibilização para a entrega do leite de uma 48 

média de 650 litros por dia. É um movimento que envolve produção, distribuição e entrega. 49 

Comunicou que a Administração está garantindo para todas as crianças que se inscreveram 50 

uma média de 16.000 litros de leite nessa entrega, que terminará no dia 11 setembro e já será 51 

iniciada outra. Quanto ao hortifrúti, foi feito um cronograma de entrega de duas vezes por 52 

semana. Há uma média de 560 kits por cada entrega. A Secretária esclareceu que a primeira 53 

entrega foi realizada com o que havia disponível no momento, uma vez que o chamamento 54 

público para a compra de hortifrúti não previa a pandemia e o preparo dos kits. Informou 55 

que, para a próxima entrega, será feito outro chamamento, para subsidiar o abastecimento 56 

necessário. O vereador Timba explicou que há muitos relatos de mães que receberam, até 57 

agora, apenas quatro litros de leite, outras que pegaram arroz e hortifrúti somente uma vez. 58 

Questionou por que o Prefeito não usou a reserva de contingência. Argumentou que, tendo 59 

sido decretado estado de calamidade pelo Prefeito, não há necessidade de esperar licitação 60 

para fazer as compras. Comentou, ainda, que não houve planejamento e que faltou uma 61 

equipe técnica de enfrentamento que lidasse melhor com essa situação. Em seguida, 62 

perguntou à Secretária, em relação às compras feitas no início do ano, o que tem em estoque 63 

até agora. A Secretária explicou que, no início da pandemia, eles tinham alguns gêneros 64 

estocados, cujos prazos de validade foram monitorados. Até que se montasse um plano e 65 

seguindo as orientações normativas oficiais, os gêneros que estavam com o prazo a vencer 66 

foram repassados para o Fundo Social de Solidariedade, que trabalhou com as crianças 67 

cadastradas no CRAS (Centro de Referência da Assistência Social). Os demais gêneros 68 

estocados continuaram sendo monitorados quanto ao prazo de validade, pois havia a 69 

expectativa de que as aulas voltassem. Caso isso ocorresse, teria que ter comida para os 70 
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alunos. A Secretária disse, então, que, mais tarde, por conta do prazo, fez-se um segundo 71 

repasse dos gêneros ao Fundo Social de Solidariedade. Na sequência, conseguiram avançar 72 

com o processo licitatório e esse saldo de produtos compôs o kit que foi para a casa das 73 

crianças, no período de entrega dos gêneros secos. Por fim, esclareceu que o estoque 74 

existente sempre compõe o kit de entrega. Quanto à distribuição de leite e cesta verde 75 

realizada no início de junho, o vereador Timba questionou quantas escolas foram 76 

contempladas e quantos alunos receberam os kits. A Secretária, com auxílio do Senhor 77 

Eduardo Nicolosi, respondeu que a primeira entrega foi de 8.101 kits de gêneros alimentícios 78 

(“kits secos”). O valor aproximado foi de R$ 49,00 cada kit, perfazendo o total de R$ 79 

396.949,00. Quanto ao hortifrúti, a primeira entrega foi de 7 a 8 kg de alimento por kit, para 80 

aproximadamente 6.100 famílias, conforme as inscrições das mesmas. Na segunda entrega, 81 

chegou-se a 7.484 famílias inscritas para o recebimento dos kits. Quanto às escolas 82 

contempladas, foram as 34 escolas do Município, inclusive as instituições conveniadas, que 83 

são a “Casa da Menina” e a “Casa da Criança”, que recebem, também, subsídios do 84 

FUNDEB (Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação). O valor estimado do “kit 85 

verde” foi de R$ 24,00, perfazendo o total de R$ 144.889,80. A Administração também 86 

entregou pão, pois havia um estoque de farinha. Perfazendo uma média de 91.820 unidades 87 

de pão distribuídas às crianças, totalizando o valor de R$ 59.683,00, na média de 10 pães por 88 

criança. Também, foi entregue, até o momento, 37.416 litros de leite, totalizando R$ 93.540, 89 

reais em investimento. Em seguida, o vereador Timba perguntou quantos dias demorou a 90 

entrega do leite às famílias, de junho até o momento. Relatou que as mães têm reclamado da 91 

distância para buscar os alimentos, que poderiam ter sido distribuídos pelas escolas e que 92 

algumas mães até deixaram de ir buscar o leite por morarem longe do local de entrega. 93 

Indagou, ainda, o que será feito na logística para melhorar e agilizar a distribuição dos 94 

alimentos aos alunos da rede municipal de ensino. A Secretária esclareceu que o leite é 95 

entregue na escola. Apenas os kits de hortifrúti foram entregues na Aprumar (Associação dos 96 

Produtores Rurais do Município de Assis e Região). Acrescentou que a Secretaria Municipal 97 

da Educação vai continuar entregando o leite nas unidades escolares e que os hortifrútis 98 

continuarão sendo entregues na Aprumar, salvo a escola Coraly, que vai ser entregue na 99 

unidade, e tem, também, outra unidade escolar, que montou um esquema de buscar os kits e 100 

disponibilizá-los na escola para os seus alunos. A Secretária informou que, infelizmente, não 101 

tem como colocar todos os kits nas escolas. O que pode ser feito é incentivar a solidariedade 102 

e a parceria porque o volume de alimentos, de gêneros hortifrútis, que chega é muito grande. 103 

Não são todas as escolas que têm um potencial para fazer a distribuição em suas unidades. 104 

Ato contínuo, o vereador Timba mencionou que ele, o vereador Valmir Dionizio e o 105 
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vereador Chico Panela (Francisco de Assis da Silva), em visita à Cozinha Piloto, constataram 106 

o armazenamento de mais ou menos 4 toneladas de carne. Questionou à Secretária o que será 107 

feito com essa carne e se existe apenas essa quantidade estocada. A Secretária Dulce 108 

respondeu que a quantidade de carne estocada é somente a mencionada pelo vereador. Disse, 109 

ainda, que existe um pequeno estoque nas escolas, no advento da pandemia. Esclareceu que a 110 

carne tem um prazo de validade bem grande. Há carnes com prazo de validade para o ano 111 

que vem. O problema da carne é que ela vem armazenada em volumes grandes. Ela não pode 112 

ser manipulada e fatiada para distribuir para as crianças. Por isso, a Administração está 113 

ganhando tempo em relação à carne para que, na volta às aulas, possa consumi-la dentro do 114 

seu prazo de validade. A Secretária explicou que, caso isso não ocorra, eles terão que dar um 115 

jeito de repassar essa carne para as crianças e pensar em uma logística de manuseio e 116 

fracionamento desse alimento. O vereador Timba questionou quanto tempo vai demorar para 117 

fazer isso, dependendo da pandemia, e se não seria mais fácil já estar fazendo um 118 

planejamento nesse momento. A Secretária respondeu que a Administração já tem um plano 119 

de como fazer isso, mas seria mais um problema, pois a pessoa teria que buscar na Cozinha 120 

Piloto. Seria necessário fazer um levantamento da demanda, quantos quilogramas de carne 121 

teriam que ser entregues para cada família e estudar a forma de distribuição dentro dos 122 

critérios para se evitar a contaminação. A Secretária afirmou que essa semana haverá um 123 

encontro com a Dirigente Regional de Ensino para decidir sobre a volta às aulas. Havendo 124 

um posicionamento, será possível definir o destino dessa carne. Ato contínuo, o vereador 125 

Timba perguntou à Secretária se houve perda de carne por causa da pandemia. A Secretária 126 

informou que foi registrada uma pequena perda de carne decorrente de problema elétrico. 127 

Em seguida, o Presidente passou a palavra ao vereador Camargo, que questionou a 128 

Secretária se existe uma equipe de acompanhamento, que monitora as famílias que são 129 

assistidas pela Secretaria Municipal de Educação, que tem as crianças matriculadas na rede 130 

pública, e se houve alguma intercorrência, algum problema com desnutrição de alguma 131 

criança decorrente da logística de entrega dos kits. A Secretária respondeu que as crianças 132 

cadastradas na Bolsa Família já têm um acompanhamento que faz parte do protocolo. É uma 133 

gestão compartilhada com a Secretaria da Educação e da Assistência Social. Do ponto de 134 

vista nutricional, afirmou não houve nenhuma intercorrência grave. O grande movimento de 135 

acompanhamento da Educação foi no quesito do acompanhamento da gestão pedagógica. 136 

Algumas escolas mobilizaram seus professores para visitar as famílias, principalmente, nos 137 

bairros mais carentes, dando esse acompanhamento mais voltado para o trabalho comunitário 138 

dentro da ação educativa dos projetos pedagógicos. Em seguida, a palavra foi passada ao 139 

vereador Francisco (Chico Panela) que indagou, primeiramente, o Senhor Eduardo Nicolosi 140 
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sobre o primeiro e último prazo de validade da carne estocada. Depois, perguntou à 141 

Secretária Dulce se existe a possibilidade das aulas voltarem ainda este ano e qual a previsão 142 

do reinício das aulas. A Secretária respondeu primeiro, esclarecendo que já foram 143 

adiantadas algumas coisas e que haverá uma reunião, hoje, com o Prefeito para discutir o 144 

plano de retorno às aulas, mas é preciso ver o que acontecerá essa semana porque há uma 145 

tendência da APEOESP (Sindicato dos Professores do Ensino Oficial do Estado de São 146 

Paulo) e, também, uma angústia muito grande dos professores sobre a volta às aulas. 147 

Mencionou que, aproximadamente, apenas 10% das crianças da rede municipal de ensino 148 

voltariam às aulas. Afirmou que o intuito da Secretaria é montar um plano estratégico dentro 149 

daquilo que for viável. A Secretária comprometeu-se, ainda, a encaminhar ao vereador Chico 150 

as deliberações referentes ao retorno às aulas. Em seguida, o Senhor Eduardo Nicolosi 151 

respondeu a pergunta do vereador Chico, informando que a Secretaria tem, exatamente, 246 152 

kg de almôndegas que vão vencer dia 28 de outubro. São 246 kg em pacotes de 2 kg, ou seja, 153 

seria possível atender apenas 123 crianças com essas almôndegas. O próximo item que tem 154 

vencimento mais próximo é coxinha da asa, 229 kg em pacotes de 1 kg. Demais itens, só em 155 

dezembro, fevereiro, março, e assim sucessivamente, do ano de 2021. Comentou que a 156 

melhor forma de distribuição de kit é com alimentos estocáveis. Diante disso, comunicou que 157 

a Administração realizará, no dia 14 de setembro, uma licitação de gêneros estocáveis, em 158 

embalagens e gramaturas menores, para que, se as aulas não retornarem, seja possível, até o 159 

final do ano, nos meses de outubro, novembro e dezembro, atender as crianças com o 160 

fornecimento desses kits. Não havendo mais nada a ser discutido, foi encerrada a presente 161 

reunião às 10h00min e eu, Natalia Domingos Pelissari, Assessora Técnica Legislativa, lavrei 162 

a ata, que, uma vez conferida pelos membros da Comissão, vai por eles assinada 163 

digitalmente, nos termos da Resolução nº 189/2015. 164 

 
 

JOÃO DA SILVA FILHO 
Presidente 

 
 

EDUARDO DE CAMARGO NETO 
Vice-Presidente 

 
 

FRANCISCO DE ASSIS DA SILVA 
Secretário 
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